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Universitäts- und Hansestadt Greifswald      14.11.2016 

Ortsteilvertretung Ostseeviertel 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 

der öffentlichen Sitzung der Ortsteilvertretung Ostseeviertel  

am Montag, 14. November 2016, 

"White House", Kooser Weg 1 

 

 

Beginn: 18:00 Uhr 

Ende:    19:45 Uhr 

 

 

 Anwesenheit 

 

 Herr  Rudi Duschek  

 Herr  Franz Eske  

 Herr  Jens Fügmann  

 Herr  Jan Gloger  

 Herr  Torsten Lange  

 Herr  Klaus Leupold  

 Herr  Eckhard Schult  

  

  Herr  Björn Treber 

 

 Entschuldigt 

 

 Herr  Jürgen Liedtke  

 

  

Tagesordnung 

 

 1. Eröffnung der Sitzung 

 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 3. Bestätigung der Niederschrift vom 11.10.2016 

 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

 5. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

 5.1. Diskussion zur Reinigung des Teiches Ostseeviertel Ryckseite 

 6. Informationen der Verwaltung 

 6.1. Geplante Instandsetzungen für 2017 Dez.  II,  Amt 66 

 6.2. 

3. Änderungssatzung zur Satzung der Universitäts- und Hansestadt Greifswald 

über die Erhebung von Beiträgen für den Bau von Straßen, Wegen und Plätzen 

(Straßenausbaubeitragssatzung) SPD-Fraktion 

 7. Informationen des Vorsitzenden 
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 7.1. Weiterführende Diskussion zum Bürgerhaushalt 

 8. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

 9. Schluss der Sitzung 

 

TOP 1. Eröffnung der Sitzung 

In Vertretung von Herrn Liedtke (entsch.) eröffnete Herr Leupold um 18.00 Uhr die Sit-

zung. Er stellte die Beschlussfähigkeit der OTV OV fest. 

 

 

TOP 2. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

Herr Gloger schlug vor, einen TOP 6.2. „3. Änderungssatzung zur Satzung der UHGW über 

die Erhebung von Beiträgen für den Bau von Straßen, Wegen und Plätzen (Straßenaus-

baubeitragssatzung)“ aufzunehmen.  

Die TO wurde mit der vorgeschlagenen Ergänzung sodann einstimmig beschlossen. 

 

 

TOP 3. Bestätigung der Niederschrift vom 11.10.2016 

Herr Lange monierte heftig, dass seine Hinweise zum Bau der Turnhalle der CDF –Schule 

nicht im Protokoll erwähnt wurden. Sie seien sehr wichtig, was die Vertreterin der CDF–

Schule unterstrich. Herr Lange sagte zu, dass er seine Hinweise zum Bau und der Aus-

stattung der Turnhalle schriftlich übergeben werde. 

Die Niederschrift wurde mit der obigen Ergänzung bestätigt. 

 

 

TOP 4. Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner 

Frau Sonja Dehme, wohnhaft im Zingster Weg, beklagte sich über erhebliche Lärmbeläs-

tigungen, der sie (und ihre Nachbarn) im Sommer und Herbst diesen Jahres aus der Gar-

tensparte „Hoffnung“ ausgesetzt waren. Dieser ernste Hinweis sollte mit dem Vorstand 

der Gartensparte „Hoffnung“ ausgewertet werden. (Die OTV OV erbittet eine Rückantwort 

von der Verwaltung.) 

 

 

TOP 5. Kontrolle der Beschlüsse, Anregungen und Empfehlungen der Ortsteilvertretung 

Es lagen keine zu kontrollierenden Beschlüsse etc. vor. 

 

 

TOP 5.1. Diskussion zur Reinigung des Teiches Ostseeviertel Ryckseite 

Die Diskussion über den Zustand des Teiches wurde im wesentlichen seitens der Anwoh-

ner durch die Herren Dr. Steffens und H. und seitens der Verwaltung durch die Herren 

Treber und Schick geprägt. Herr Treber führte mit einem Dia-Vortrag ein. Er stellte fest, 

am Teich gäbe es keine Ufererosion und keine Verlandung; also bestünde von seiten der 

Verwaltung auch kein Handlungsbedarf. Er räumte ein, dass der pH-Wert bisher noch 

nicht ermittelt wurde.  

Herr Dr. Steffens benannte folgende drei Kritikschwerpunkte: Extremer Röhrichtzuwachs 

an der SW-Seite des Teiches, ein sich ständig entwickelnder Algenteppich sowie Faul-

schlamm und diverser Müll im Teich selbst. 

Im Ergebnis der Diskussion wurde eine gemeinsame Vor-Ort-Begutachtung des Teiches 
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für den Sommer 2017 sowie eine Beräumung des Teichgrundes mündlich vereinbart. 

 

 

TOP 6. Informationen der Verwaltung 

Herr Leupold informierte die Mitglieder der Ortsteilvertretung über 

- Den Zustand der Greifswalder Kinderspielplätze (Dez II), 

- Den Brief an den OB über die Verlagerung OV-Poststelle  und 

- Die Antwort zum Verkaufsvorschlag der Sporthalle 4 (Dez II). 

 

 

TOP 6.1. Geplante Instandsetzungen für 2017 

Herr Schick informierte über den Umfang und die Schwerpunkte des Produktes 54100 

(Gemeindestraßen). Er erläuterte den Scherpunkt An der Bleiche Begrenzungsmauer zum 

Ryck und vertrat die Auffassung, dass im alten Ostseeviertel  bereits viel hinsichtlich der 

Straßen, Geh- und Fahrradwege getan wurde. 

 

 

TOP 6.2. 3. Änderungssatzung zur Satzung der Universitäts- und Hansestadt Greifswald 

über die Erhebung von Beiträgen für den Bau von Straßen, Wegen und Plätzen 

(Straßenausbaubeitragssatzung) 

Herr Leupold und Herr Gloger erläuterten die SPD-Vorlage. Sie wurde nach ausführlicher 

Diskussion mit 5 x Ja und 2 x Enth. befürwortet. 

 

 

TOP 7. Informationen des Vorsitzenden 

keine 

 

 

TOP 7.1. Weiterführende Diskussion zum Bürgerhaushalt 

Herr Gloger kritisierte die Finanzierungsmodalitäten des vorgesehenen Bürgerhaushaltes. 

Er forderte, den Grundbetrag zu senken und den Pro-Kopf-Betrag zu erhöhen. Das 

schaffe mehr Gerechtigkeit zwischen den OTVen. Für den Vorschlag gab es überwiegend 

Zustimmung. 

 

 

TOP 8. Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der Ortsteilvertretung 

Es gab keine weiteren Fragen als diejenigen, die im Verlauf der OTV-Sitzung gestellt und 

beantwortet wurden. 

 

 

TOP 9. Schluss der Sitzung 

Herr Leupold beendete um 19.45 Uhr die Sitzung. 

 

       für das Protokoll 

gez.       gez. 

Klaus Leupold Rudi Duschek 

Stell. Vorsitzender 


